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Metode cooperative learning tipe sort card dalam kegiatan pembelajaran sangat 

diperlukan karena untuk mempermudah proses pembelajaran dalam penguasaan materi siswa. 

Di SDI Al Munawwar dengan menggunakan short card siswa dapat aktif dalam proses 

belajar dan mengghasilkan hasil belajar yang optimal. Selain itu, berkaitan metode 

cooperative learning tipe sort card SD Islam Al Munawwar Tulungagung memiliki kualitas 

pendidikan yang bagus sehingga peneliti ingin mengetahui sejauh mana guru menggunakan 

metode cooperative learning dan menerapkannya pada proses pembelajaran sebagai cara 

guru dalam meningkatkan penguasaan materi pada siswa.  

Pertanyaan penelitian dalam skripsi ini, yaitu: 1) Bagaimana persiapan metode 

cooperative  learning tipe card sort dalam menguatkan penguasaan materi pada mata 

pelajaran IPA di kelas 4 SDI AL Munawwar Tulungagung?, 2) Bagaimana penerapan metode 

cooperative  learning tipe card sort dalam menguatkan penguasaan materi pada mata 

pelajaran IPA di kelas 4 SDI AL Munawwar Tulungagung?, 3) Bagaimana Dampak 

Penerapan cooperative learning Tipe Card Sort dalam penguasaan materi pada mata 

pelajaran IPA di kelas 4 SDI AL Munawwar Tulungagung?. 

Jenis penelitian yang digunakan adalah kualitatif deskriptif. Teknik pengumpulan data 

dilakukan melalui observasi, wawancara dan dokumentasi. Paparan data dan analisis data 

yang dilakukan dengan teknik reduksi data, penyajian data, dan kesimpulan. Penelitian ini, 

berusaha memberikan gambaran serta uraian yang bersifat deskriptif mengenai hasil 

penelitian mengenai fakta-fakta yang ada dilapangan secara natural.  

Hasil penelitian dalam skripsi ini, yaitu: 1) Metode cooperative learning tipe card 

sort dapat menguatkan peserta didik dalam ingatan, latihan rasa percaya diri dan melatih 

sikap mennghargai orang lain. 2) Implementasi Metode cooperative learning tipe card sort di 

SDI Al Munawwar, yaitu seorang guru harus menyiapkan materi pembelajaran yang 

bercabang atau berkembang. Sehingga ketika dalam kagiatan belajar menggunakan kartu-

kartu seorang tenaga pendidik telah menguasai materi dengan baik. 3) Dampak Implementasi  

cooperative learning tipe card sort dampak yang diterima peserta didik dari penerapan 

metode cooperative learning tipe card sort, peserta didik dapat memperkuat materi 

khususnya pada materi mata pelajaran IPA.  

 

 

 

 



ABSTRACT 

Thesis with the title "Implementing Card Type Sort Cooperative Learning Method in 

Strengthening Mastery of Material in Natural Science Subjects at SDI Al Munawwar," 

written by Hanik Amaria NIM. 17205163127, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, 

Department of Ibtidaiyah Madrasah Teacher Education, IAIN Tulungagung. Supervisor: Dr. 

Agus Purwowidodo, M.Pd. 
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Learning activities require a learning method, this discussion about cooperative 

learning method of sort card type is one of the methods needed because it is to facilitate the 

learning process in mastering student material. At SDI Al Munawwar by using short cards 

students can be active in the learning process and produce optimal learning outcomes. 

Regarding the cooperative learning method of Al Munawwar Tulungagung Islamic SD sort 

card type has a good quality of education so researchers want to examine how teachers use 

the cooperative learning method and apply it in the learning process as a way for teachers to 

improve mastery of the material to students. 

Research questions in this thesis, namely: 1) How does the cooperative learning 

method of card sort type in strengthening the mastery of the material in science subjects in 

class 4 SDI AL Munawwar Tulungagung ?, 2) How is the application of cooperative learning 

type card sort in strengthening mastery of the material in the eyes natural science lessons in 

grade 4 SDI AL Munawwar Tulungagung ?, 3) What is the impact of applying cooperative 

learning Type Card Sort in mastering material on science subjects in grade 4 SDI AL 

Munawwar Tulungagung ?. 

This type of research is descriptive qualitative. Data collection techniques are done 

through observation, interviews and documentation. Data exposure and data analysis were 

performed using data reduction, data presentation, and conclusion techniques. This research, 

trying to provide a descriptive description and description of the results the facts that exist in 

the field naturally. 

The results of the study in this thesis, namely: 1) The method of cooperative learning 

type card sort can strengthen students in memory, exercise self-confidence and practice the 

attitude of respect for others. 2) The application of the cooperative learning method of card 

sort at SDI Al Munawwar, namely a teacher must prepare learning material that is branched 

or developed. So when in learning activities using cards, an educator has mastered the 

material well. 3) Impacts The application of cooperative learning to the type of card sort of 

the impact received by students from the application of the method of cooperative learning 

type card sort, students can strengthen the material, especially in the subject of natural 

science. 

 

 

 

 



 

 الملخص

أطشٔحخ ثؼُٕاٌ "تطجٛق َٕع ثطبقخ انتؼهٛى انتؼبَٔٙ فٙ تصُٛف إتقبٌ انًٕاد فٙ يبدح انؼهٕو فٙ 

كهٛخ  . ٢١٧٣٦٢٥٠٢٧١سقى تؼشٚف انطبنت ْبَٛك انؼًبسٚخ كتجّ الاثتذائٛخ" يذسعخ انًُٕس الإعلايٛخ

انتشثٛخ ٔتذسٚت انًؼهًٍٛ ، قغى تؼهٛى انًؼهًٍٛ فٙ اثتذائٛخ ، يؼٓذ تٕنَٕدبخَٕح انحكٕيٙ الإعلايٙ. 

 .داكتش اغٕط فشٔأٚذادا انًششف:

 

 انًٕاد انكهًبد انًفتبحٛخ: طشٚقخ انتؼهى انتؼبَٔٙ ، َٕع انجطبقخ ، إتقبٌ

تؼذ طشٚقخ انتؼهى انتؼبَٔٙ نُٕع ثطبقخ انفشص فٙ أَشطخ انتؼهى ضشٔسٚخ نهغبٚخ ٔرنك نتغٓٛم 

ػًهٛخ انتؼهى فٙ انتًكٍ يٍ يٕاد انطلاة ، ثحٛث لا ٚشؼش انطلاة ثبنًهم فٙ أَشطخ انتذسٚظ ٔانتؼهى. فٙ 

نهطلاة أٌ ٚكَٕٕا َشطٍٛ فٙ يذسعخ انًُٕس الإعلايٛخ الاثتذائٛخ ثبعتخذاو انجطبقبد انقصٛشح ، ًٚكٍ 

ػًهٛخ انتؼهى ٔتحقٛق َتبئح تؼهًٛٛخ يثبنٛخ. إضبفخ إنٗ رنك ، ٚتؼهق أعهٕة انتؼهى انتؼبَٔٙ ثُٕع ثطبقخ 

انفشص انخبصخ ثًذسعخ انًُٕٔس الإعلايٛخ الاثتذائٛخ ثُٕػٛخ خٛذح يٍ انتؼهٛى ثحٛث ٚشغت انجبحثٌٕ فٙ 

ى انتؼبَٔٙ ٔتطجٛقٓب ػهٗ ػًهٛخ انتؼهى كطشٚقخ نهًؼهًٍٛ فٙ يؼشفخ يذٖ اعتخذاو انًؼهًٍٛ نطشٚقخ انتؼه

 .صٚبدح إتقبٌ انًٕاد نهطلاة

( كٛف تقٕو طشٚقخ َٕع ثطبقخ انتؼهى انتؼبَٔٙ ٢الأعئهخ انجحثٛخ فٙ ْزِ الأطشٔحخ ، ْٔٙ: 

خ ثفشصْب فٙ تقٕٚخ إتقبٌ انًٕاد فٙ انًٕاد انؼهًٛخ فٙ انصف انشاثغ الاثتذائٙ الإعلايٙ يٍ انًذسع

( كٛف ٚتى تُفٛز طشٚقخ انتؼهى انتؼبَٔٙ نُٕع فشص انجطبقبد ٧الاثتذائٛخ الإعلايٛخ انًُٕس طٕنَٕدبخَٕح ؟،

فٙ تقٕٚخ إتقبٌ انًٕاد فٙ انًٕاد انؼهًٛخ فٙ انصف انشاثغ يٍ انًذسعخ الاثتذائٛخ الإعلايٛخ انًُٕس 

قخ انتؼبَٔٛخ فٙ إتقبٌ انًٕاد فٙ انًٕاد ( يب ْٕ تأثٛش تطجٛق انتؼهى انفشد٘ يٍ َٕع انجطب٠طٕنَٕدبخَٕح ؟،

 انؼهًٛخ فٙ انصف انشاثغ يٍ انًذسعخ الاثتذائٛخ الإعلايٛخ انًُٕس طٕنَٕدبَٔح؟

ْزا انُٕع يٍ انجحث ْٕ َٕػٙ ٔصفٙ. تتى تقُٛبد خًغ انجٛبَبد يٍ خلال انًلاحظخ ٔانًقبثلاد 

و انحذ يٍ انجٛبَبد ، ٔػشض انجٛبَبد ، ٔانٕثبئق. تى إخشاء انتؼشض نهجٛبَبد ٔتحهٛم انجٛبَبد ثبعتخذا

ٔتقُٛبد الاعتُتبج. تغؼٗ ْزِ انذساعخ إنٗ تقذٚى ٔصف ٔصفٙ ٔصفٙ نُتبئح انجحث ثشكم يُٓدٙ حٕل 

 .انحقبئق انًٕخٕدح فٙ انحقم ثشكم طجٛؼٙ

( ًٚكٍ نطشٚقخ َٕع ثطبقخ انتؼهى انتؼبَٔٙ أٌ تؼضص ٢َتبئح انذساعخ فٙ ْزِ الأطشٔحخ ، ْٔٙ: 

( تطجٛق طشٚقخ َٕع ثطبقخ ٧فٙ انزاكشح ، ٔتًبسط انثقخ ثبنُفظ ٔتًبسط يٕقف احتشاو اٜخشٍٚ. انطلاة 

انتؼهى انتؼبَٔٙ فٙ يذسعخ انًُٕس الإعلايٛخ الاثتذائٛخ ، ٔانتٙ ٚدت ػهٗ انًؼهى إػذاد يٕاد تؼهًٛٛخ 

( اٜثبس ٠ثشكم خٛذ. يتفشػخ أٔ يتطٕسح. نزنك ، ػُذيب ٚتؼهى انًؼهى أَشطخ انًٕاد ثبعتخذاو انجطبقبد 

تطجٛق انتؼهى انتؼبَٔٙ ػهٗ َٕع ثطبقخ َٕع يٍ انتأثٛش انز٘ ٚتهقبِ انطلاة يٍ تطجٛق طشٚقخ َٕع ثطبقخ 

 .انتؼهى انتؼبَٔٙ ، ًٚكٍ نهطلاة تؼضٚض انًٕاد ، ٔخبصخ فٙ يٕضٕع انؼهٕو انطجٛؼٛخ

 




